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知的財産部とは？

部署の名前はかっこいいな

文系の部署？理系の部署？

『知的財産部』と聞いて

どのようなイメージを浮かべますか？

ここでは、皆さんの知らない知的財産部を紹介していきます

あなたが思い浮かべたイメージが覆るかもしれません！

知的？財産？どんな部署だろう

・・・・・・・・

特許を扱う部署？
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かっこいいのは名前だけじゃない！？

知的財産部は仕事内容もクールなんです！

常に新製品/新技術に触れ、特許や商標などを取得！

01

02

マネジメント層と連携し、グローバルなビジネスを支援！

03

特許情報を分析し、新たなビジネス/技術領域を提案！

知的財産部とは？

詳しい仕事内容は次へ！
Next Page
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1年目から幅広い業務を経験できるので、

様々な業務にチャレンジしながらキャリアプランを描けます！

主な仕事内容

製品量産製品企画 アイデア出し 設計・開発

特許の調査

アイデアや研究テーマに

関連する特許を調査します。

調査結果をもとに、世の中

にはない技術を技術者と模

索します。

特許の審査/登録

特許事務所と協力して特許

の審査結果に応答します。

どのような戦術で特許庁の

審査をクリアするかは

知財部員の腕の見せ所！

試作品も見れる！

技術トレンドの模索

特許情報を調査・分析し、

新ビジネスや技術トレンド

を予測。予測した結果を

開発部門と協議します。

発明の発掘

開発品や技術課題から、

特許にできそうなポイント

を探ります。技術者が気づ

いていないポイントが意外

と強い特許になることも。

特許の申請

発明者や特許事務所と

発掘した発明を深堀りし、

発明の詳細をまとめた

書類を特許庁に提出します。
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配属後は？

ニデックの知的財産部では、先輩社員のほとんどが

知財初心者 からスタートしています！

理系・文系出身の先輩社員にインタビュー！

文系スキル

法律知識・文章表現力を

駆使して質の高い

知的財産権を創出する

理系スキル

最新技術に触れ、

エンジニアとともに

自社製品の本質を見抜く

Next Page

入社後の研修/OJTでは、業務に必要な知財スキルの習得をしっかりサポート！

業務を通じて文理両方のスキルを身につけられます！

『自分にできるかな？』と心配になっているあなた…
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先輩社員インタビュー vol.1

印象に残っている業務はなんですか？

藤井 周作
（知的財産部 特許グループ）

2020年新卒入社。大学では機械工学を専攻し、
画像処理について研究。現在は主に水冷モジ
ュールに関する出願・権利化・調査を担当。

ニデックの知財部の魅力を教えてください。

入社を決めた理由と、知財部を志望した理由を教えてください。Q1

Q2

Q3

学生時代にニデックの先輩社員から話を聞く機会があり、そこからニデックに興
味を持ちました。会社のことを調べていくうちに、会社の将来性や成長性、夢に
向かって積極的にチャレンジしていく社風に惹かれ入社を決めました。
また、各部署の業務内容を調べているときに初めて知財部の存在を知りました。
機械工学科出身ということもあり、開発部門への道も検討していましたが、
『最新技術に触れられる』点に魅力を感じ知財部への配属を志望しました。

入社１年目に、他社特許の権利解釈について米国特許事務所の弁理士と英語で
議論したことが特に印象に残っています。英語が得意ではなかったので、事前
に英語での説明や単語の発音を練習するなど、入念に準備を行いました。
知財経験が浅く、分からないこともありましたが、なんとかやり遂げることが
でき、大きな達成感を感じました。
この業務をきっかけに、語学力を向上させるべく部内で開催されている英語ク
ラブや社内の自己啓発プログラムに参加するように心掛けています！

ニデックの知財部では、若手のうちから、発明の発掘、特許取得に向けた
発明の深堀り、審査結果への応答、特許調査、技術/市場分析、契約交渉など、
様々な仕事を任せてもらえます。
また、自分から「これをやりたい！」と積極的に手を挙げれば、若手でもチャン
スをもらえます。
先輩や上司が、日々の業務について相談しやすい環境作りをしてくださっている
ので、仕事を進めやすい風通しの良い部署だと感じています。

＼技術者と特許の内容について議論中！／

＼打合せでは和やかな場作りを意識しています／



6藤井 周作
（知的財産部 特許グループ）

2020年新卒入社。大学では機械工学を専攻し、
画像処理について研究。現在は主に水冷モジ
ュールに関する出願・権利化・調査を担当。

将来の目標を教えてください。

就活生の皆さんにメッセージをお願いします！

休日の過ごし方

Q5

Q6

今年は友人と静岡旅行に行きました！
等身大のうなぎパイと記念撮影！

Q4 現在の仕事内容を教えてください。
＼これまでに約60件の出願を担当しました！／

将来的にはチームを引っ張っていくリーダーになることを目標にしています。
現在担当している出願・権利化・調査以外の業務や、後輩の育成・サポート業
務を通じて、専門性や人材育成力のレベルアップを図っていきたいです。

知財部は、知的好奇心がある人にとって最適な部署だと思います。
また、知財部は最新技術に触れられる部署ですので、『開発にも興味はあるけ
ど、開発以外の仕事もしてみたい！』という方も、是非知財部へのエントリー
を検討してみてください。
ちなみに、私は入社後に語学の勉強をしておけば良かったと感じたので、学生
の間に語学を勉強しておくことをおすすめします！

ニデックはモータ以外にも様々なビジネスを展開しており、『水冷モジュー
ル』もその一つです。水冷モジュールとは、サーバー冷却用のモジュールのこ
とで、AIの需要の高まりとともに世界から注目されている製品です。
私はその水冷モジュールに関して、エンジニアと発明を発掘したり、強い特許
を取得するためにはどうしたらよいか日々議論したりしています。また、特許
の審査結果への対応や、ライバルの特許調査も担当しています。特許の調査で
は、日本だけでなく世界各国の情報もチェックしています。
会社の売上の中心・核となる重要製品を任せてもらっているので、緊張感もあ
りますが、他社の特許情報や分析結果を開発部門に情報発信するなど、チャレ
ンジ精神をもって業務にあたっています！
ちなみに、「水冷モジュール」で検索すると弊社HPがヒットしますので、
是非チェックしてください！

水冷モジュールとは、
ポンプ・熱交換器・センサ
が一体化された製品です

先輩社員インタビュー vol.1
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ニデックの知財部の魅力を教えてください

現在の仕事内容を教えてください。

入社を決めた理由と、知財部を志望した理由を教えてください。

池ノ上 純子
（知的財産部 企画管理グループ 商標担当）

文学部英文科を卒業後、2008年にニデックへ
新卒入社。現在は主に商標を担当。2度の育児
休暇も経験し、子育てと仕事の両立を図る。

商標権の申請や管理をしています。商標には会社のロゴだけでなく製品名なども
あります。
商標権はブランド力の向上になくてはならない会社の重要な財産の一つであり、
取得・管理することで、会社の存在を世の中に広める活動を担っています。

知財部の業務内容は多岐にわたっており、多様なスキルや経験をもつ人材が活
躍しています。
私自身も、海外出願管理の業務から始め、特許出願を中心に行うチームで出願
から登録、契約書、訴訟の業務を経験し、そして現在の商標を扱うチームへと、
さまざまなチームを異動してきました。
当社は、自ら手を挙げれば希望が通るチャンスのある会社です。私自身も異動
を希望して、約３年間人事部にいたこともあります。
経験すればするほど自分の可能性を広げることができますので、興味のある業
務にチャンレンジしつつ、自身のキャリアプランを描いていけるのが当社そし
て知財部の魅力です。

＼商標担当になって1年弱…各国の法改正情報をチェック中／

＼商標戦略を上司にプレゼン中！／

Q1

Q2

Q3

学生時代は、「グローバルにビジネスを展開している会社」を軸に就職活動をし
ていました。会社説明会などに参加しているうちに、『ニデックなら英語を使っ
た仕事ができる！』とイメージすることができたので入社を決めました。
実は、入社当時は知財部を志望しておらず、そもそも「知的財産」という言葉も
知りませんでした（笑）予想外の知財部配属で驚きましたが、強みである英語力
を活かせる部署だったので、今は知財部に配属されて良かったなと思っています。

先輩社員インタビュー vol.2
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池ノ上 純子
（知的財産部 企画管理グループ 商標担当）

文学部英文科を卒業後、2008年にニデックへ
新卒入社。現在は主に商標を担当。2度の育児
休暇も経験し、子育てと仕事の両立を図る。

将来の目標を教えてください。

就活生の皆さんにメッセージをお願いします！

休日の過ごし方

Q5

Q6

家族でお出かけを楽しんだり、
友人に会いに行ったりと、

仕事のことは忘れて休日を楽しんでいます。

Q4 印象に残っている業務はなんですか？

入社4年目にアメリカの特許事務所に研修で行かせてもらったことです。
特許庁審査官とのインタビューで当社の技術を説明することで相互理解を深め、
納得感の高い結論を得ることを目的とした特許庁の取り組みです。審査官と出
願人は産業の発展に寄与するために協同しているのだと体感しました。
中国特許の無効審判で北京へ出張し、特許庁復審委員会に中国代理人とともに
出席したのも貴重な経験となりました。
強みを活かせたと思うのは、日本語から英語への翻訳を内製したときのことで
す。知財は「早い者勝ち」が原則であり、時間との勝負です。
急遽当日中に英訳が必要となり、外注すれば納品まで数日かかってしまうとこ
ろ半日で完成させたときは、入社後知財部で様々な技術とかかわる中で、
特許制度や技術を地道に勉強してきたことが活きたと認識できた業務でした。

専門性を高めて、自分の強みを作りたいです。今は商標を担当しておりますの
で「商標といえば池ノ上さん！」と言われるような人材を目指します。
また、知財業界は、他社との交流が非常に盛んです。
社外でも通用する知識や経験を身に付け、議論できる人間になりたいです。

知財部には、理系や文系など様々なバックグラウンドを持つ人材が集まっています。
何歳になっても勉強する気さえあれば、何事も遅いことはないと思っています。
学生の間は学業・部活・アルバイトなど何でもいいのでコツコツ続けること、
今しかできないことを存分に楽しむこと、いろんなことに興味を持つことを大事に
してください。

＼同期の二人！同じグループに所属しています／

先輩社員インタビュー vol.2
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インターンシップのご案内

＼とても仲良しな先輩と後輩です！／

5日間の夏季インターンシップを実施しています！

新発明を発掘するための技術者とのミーティングや、

実際の案件を使った審査対応など、

実務に近い業務を体験いただけます！

詳しくは「インターンシップ特設サイト」を確認！

若手社員との座談会や、

チーム・担当商材の紹介も！

＼お父さんのような優しい上司／

＼新入社員の２人！いい笑顔☺／ ＼中国の知財部員との交流も／＼新本社ビルを眺めながら雑談／

＼出張後はとんかつで一息／


